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МНЕНИЕ

МНЕНИЕ

SOCIAL REPORT: Александр Иванович, поми-
мо основной работы в правительстве с конца 
прошлого года вы возглавляете Благотвори-
тельный совет Нижегородской области. Не тя-
жело совмещать две должности? 
Александр Цапин: В 2004 году, когда соз-
давался этот совет, сразу было определено, 
что основная его задача — улучшение взаи-
модействия между общественными организа-
циями, региональными, местными властями в 
сфере благотворительности. Поэтому работа 
в совете — фактически одно из направлений 
работы министерства. 
SR: Какие проблемы помогаете решать благо-
творительным фондам и компаниям? 
А.Ц.: В первую очередь задачи информацион-
ного характера. При поддержке СМИ доносим 
информацию до нижегородцев. Очень важна 
оперативность, ведь часто там, где речь идет 
о больных детях или инвалидах, актуальность 
помощи исчисляется днями. Иногда, чтобы со-
брать необходимую сумму, мы сами ищем пар-
тнеров. Совет курирует ежегодный конкурс об-
щественного признания «Нижегородский бла-
готворительный сезон». Совсем недавно мы 
сформировали единый реестр некоммерче-
ских организаций (НКО) региона. В ближайшее 
время планируем создать интернет-портал со-
вета, чтобы размещать там информацию о бла-
готворителях и о тех, кому нужна помощь. 
SR: А правительство Нижегородской области 
как-то участвует в таких проектах? 
А.Ц.: Основная роль любой власти в социаль-
но значимых проектах и программах — это 
создание необходимых условий для их реа-
лизации. Важно поощрять благотворитель-
ность и самим подавать хороший пример. На-
пример, в нашей области пятый год подряд 
при поддержке регионального правительства 
проходит этап всероссийской благотвори-
тельной акции «Под флагом добра». За 2006-
-2009 годы было собрано более 10 млн руб., 

которые позволили помочь 34-м тяжелоболь-
ным детям. Я считаю, что главная наша зада-
ча — формировать общественное мнение та-
ким образом, чтобы каждый гражданин, каж-
дая компания были социально ответственны-
ми и отзывчивыми. 

SR:  Облас т но е пра ви т ель с т во к а к-т о мо -
т ивирует социа льн ую от ветс т веннос т ь ни -
жегородск и х бизнесменов? Пр ед усмот р е -
ны ли в р е г ионе пр еф ер енц ии д л я ком -
па ний,  ко торые з а нима ются бла гот вори -
т е льн о с т ью? 

А.Ц.: Федеральное законодательство предусматри-
вает такую возможность в субъектах Российской Фе-
дерации. В Нижегородской области подобные льго-
ты существуют, например, для организаций, которые 
оказывают финансовую поддержку спортивным ко-
мандам. Тема поддержки благотворительной дея-
тельности актуальная, требует дальнейшей проработ-
ки вместе с общественными организациями. Сейчас 
мы проводим работу по внесению изменений в закон 
Нижегородской области №52-З от 7 мая 2009 года. «О 
государственной поддержке некоммерческих органи-
заций в Нижегородской области». Предполагается, 
что компании, оказывающие материальную поддерж-
ку НКО, смогут получать налоговые льготы. Дополни-
тельно разрабатывается проект регионального зако-
на, предусматривающий льготное налогообложение 
и для социально ориентированных НКО. В частности, 
прорабатывается вопрос о снижении ставки налога на 
имущество этих организаций в размере 1,1%, а также 
о снижении части ставки налога на прибыль, установ-
ленную для зачисления в областной бюджет. Кроме 
того, общественные организации, деятельность кото-
рых является социально важной, имеют право на по-
лучение господдержки регионального правительства 
в виде финансовых субсидий и грантов. 
SR: В целом динамика затрат на благотвори-
тельность среди нижегородских предпринима-
телей есть? Больше стали помогать? Или из-за 
кризиса, наоборот, меньше?
А.Ц.: Вы знаете, общая сумма вложений вовсе не 
является единственным критерием оценки ситуа-
ции с благотворительностью в регионе. Есть боль-
шие компании, например Объединенная металлур-
гическая компания, Волго-Вятский банк Сбербанка 
России, Саровбизнесбанк и другие, которые в 2009 
году оказали безвозмездную помощь на общую 
сумму, исчисляющуюся миллионами рублей. А есть 
обычные граждане, которые собственными силами 
помогают инвалидам, детям, оставшимся без попе-
чения родителей. Подчас эти люди сами нуждают-
ся, но бескорыстно помогают другим. И такую по-
мощь тоже трудно переоценить. 

БЛАГОТВОРНАЯ ИНФОРМАЦИЯ ШЕСТЬ ЛЕТ НАЗАД В НИ-
ЖЕГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ СФОРМИРОВАН РЕГИОНАЛЬНЫЙ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ СО-
ВЕТ. ОСНОВНАЯ ЕГО МИССИЯ — НАЛАЖИВАТЬ ВЗАИМОДЕЙСТВИЕ МЕЖДУ ОБЛАСТНЫМИ И 
МЕСТНЫМИ ВЛАСТЯМИ И ТЕМИ, КТО ЗАНИМАЕТСЯ ИЛИ ГОТОВ ЗАНИМАТЬСЯ БЛАГОТВОРИ-
ТЕЛЬНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬЮ. О ТОМ, КАКИЕ ПРОБЛЕМЫ РЕШАЕТ СОВЕТ И КАК ОН ВЛИЯЕТ 
НА СФЕРУ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТИ, SR РАССКАЗАЛ ЕГО ПРЕДСЕДАТЕЛЬ, МИНИСТР ВНУ-
ТРЕННЕЙ ПОЛИТИКИ РЕГИОНА АЛЕКСАНДР ЦАПИН. ЕЛИЗАВЕТА ЗУБАКИНА

СЛЫШАЛИ ЛИ ВЫ О БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫХ ИЛИ 
ОБЩЕСТВЕННЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ? 

* Опрос проводился в апреле и мае 2008 года исследовательской группой ЦИРКОН по заказу Агентства социальной информации (АСИ). Участвовали 500 нижегородцев. 

НИЖЕГОРОДЦЫ И БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ 

Да, слышал
 — 24% 

Затрудняюсь ответить 
— 10% 

Нет, не слышал 
— 66%  

ХОТЕЛИ БЫ ВЫ ЗНАТЬ БОЛЬШЕ О БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫХ 
И ОБЩЕСТВЕННЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ?  

Не хотел бы 
— 31%

Затрудняюсь ответить 
— 16% 

Хотел бы 
— 53%  

КАК ВЫ В ЦЕЛОМ ОТНОСИТЕСЬ К ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 
ЭТИХ ОРГАНИЗАЦИЙ?  

Отрицательно 
— 6%

Затрудняюсь ответить 
— 34% 

Положительно
— 60%  
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